
或许在外界看来，中超16支球队的
主教练当中，崔康熙是最没有资格说
“没人可用”的那一个了，然而这种跟彩
票中奖差不多概率的事情，真的就让他
给碰上了；当外界甚至对手都在感叹申
花队这个准备期堪称“神操作”的引援
时，只有崔康熙心里清楚，与广州恒大
队的这场比赛，自己到底有多难。

打恒大赛前的发布会上，崔康熙
带着曹 定参加了赛前的发布会，但
是在俱乐部随后推出的比赛海报上，
莫雷诺的头像又出现在了上面，不少
前来采访的广州记者就此推断，申花
应该是在施放“烟雾弹”，因为按照常
规，既然莫雷诺上了海报，那么他肯定
会在第二天的比赛中首发，崔康熙没

带队长参加发布会，只是为了造成一
种莫雷诺可能踢不了比赛的“假象”。

莫雷诺对申花这支球队的重要
性，从去年夏天就开始执教申花的崔
康熙不可能不清楚，事实上，从7月初
队长结束隔离观察归队以来，教练团
队就一直在帮助他“提速”，希望他能
够赶上与广州恒大队的这场联赛首
战，但就算球员再努力，显然也很难在
短短二十天的时间里，完成从身体到
竞技状态的飞跃。
让崔康熙头疼的，并不只是莫雷

诺。受回避条款的限制，冯潇霆和曾诚
无法出战广州恒大，毕津浩在热身赛
中伤到了韧带，需要休战至少三到四
周，柏佳骏又在赛前意外受伤，再加上

外援姆比亚刚刚结束隔离观察，目前
在上海单独进行身体恢复训练，崔康
熙从2月份迪拜拉练时开始着手打造
的申花防守体系，因为各种原因只能
在比赛开始前三天再次推倒重建———
事实上，在广州恒大确定成为申花队
的第一个联赛对手之后，崔康熙就已经
进行过主动调整了，原本一直作为主力
中后卫搭档的冯潇霆和朱辰杰被拆散，
“毕津浩+朱辰杰”成为训练和热身赛的
主力组合，但就在联赛开始前的倒数第
二场热身赛中，毕津浩重伤休战，崔康
熙的调整又一次成了无用功。

原本在中后卫的位置上，申花队
还有蒋圣龙和艾迪可用，但是考虑到
申花队第一场比赛的对手是广州恒

大，崔康熙需要一名拥有丰富经验的
老将坐镇，今年年初重回申花的秦升
成为了他的首选。去年执教大连一方
队时，崔康熙曾经让秦升客串过中卫，
而且后者的表现也相当不错，尤其是
大范围转移球的能力，更是让秦升同
时兼顾了后腰的职能，成为大连一方
队的进攻发起点，所以尽管只是在最
后一场与北京中赫国安队的比赛中让
秦升打过一次中卫，崔康熙还是非常
坚决地让这名老将在25日的联赛揭
幕战中首发出场———与倒数第二场跟
昆山FC队那场热身赛相比，申花队在
四五个位置上进行了人员调整，用一
套临时拼凑出来的主力阵容对阵恒
大，崔康熙的“难”，可想而知。
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崔康熙：抬起头来，
我们需要做出一些改变
———开局0比2，申花痛定思痛

文/李冰

25日的这场比赛之前，如果把“申

花是一支强队吗”这个问题扔出去，至

少有一半的人会说，是。

同样的问题， 到了与广州恒大队

的这场比赛之后，得到的回答，应该有

一大半的人说，不是。

外界对于申花的期待， 源于他们

在冬歇期超常规的“买买买”，从门将

到前锋，买来了几乎一整套的阵容，而

且其中不乏杨旭、于汉超、冯潇霆和曾

诚这样的现役或者原国脚， 再加上韩

国老帅崔康熙长时间的精心打造，至

少在不少申花球迷看来， 这支球队已

经具备了跟广州恒大这样的强队掰一

掰手腕儿的底气，还有实力。

不过， 如同买了一堆上等食材却

未必能做出满汉全席一个道理， 要想

把 “牌面” 上的所谓优势体现在球场

上， 申花显然还需要一个 “慢工出细

活”的过程。从跟恒大队的这场比赛来

看， 申花这套由新老队员组成的主力

阵容无论控制能力还是配合的熟练程

度都比上届冠军稍差一筹， 这也是场

上队员虽然努力但效果始终不好的主

要原因， 虽然这当中有球员受伤或者

无法出战的影响，但想要实现 “1+1”

等于2甚至大于2， 想要球队的整体实

力得到提升，光靠人员堆积，显然是远

远不够的，否则，巨星荟萃的皇马，也

不会被人叫做“皇家马戏团”了。

当然，一场比赛的失利，并不意味

着申花队的前景会就此一片黑暗，解决

了“人”这个最根本的要素之后，一切也

就有了可能。虽然首战无论过程还是结

果都不那么尽如人意，但联赛毕竟才刚

刚开始，球输了，但信心不能丢，申花还

有时间和机会进行调整，新赛季的万里

长征，才刚刚走出第一步而已。

信心
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站在场边的教练席前，崔康熙努力地挺直着自己的腰
杆，尽管7月25日这个晚上的气温已经下降到了20摄氏度出
头，但这位申花主帅的脸上，依然看得出汗水的痕迹，在大连
体育中心球场灯光的映射下，看上去有些发白，一如站在他
面前不远处那些拼了90分钟却只收获了一场败局的申花队
员。
不甘？遗憾？失落？或许都有一些，然而无论如何，0比2

输掉联赛首战的结果，已经不可能改变了。尽管赛前做足了
准备，比赛当中也进行了相当程度的调整，但是面对联赛上
届冠军，崔康熙的球队却总是有一种受制于对手的感觉，这，
或许才是最让他扎心的地方。

没有进入比赛名单的申花队员坐在看台上，与因为回避
条款无缘参与对广州恒大队这场比赛的冯潇霆和曾诚一起，
神色凝重地看着场中的教练和队友。站起身来，周军的脸上
倒是看不出太多的波澜，作为申花俱乐部总经理，他当然知
道，越是在这个时候，自己越是要保持冷静。“走吧。”周军身
边的人招呼着旁边的队员，扭头看了一眼主席台斜对面的电
子记分牌，声音不大却坚定地说了一声：“没事，再来！”

意想不到的“人荒”首战阵容一直拼拼凑凑

对阵广州恒大队之前，在到底打
单箭头还是双前锋、打433、451还是
442的问题上，崔康熙确实纠结过。
对于双前锋的执念，应该来自于

上个赛季足协杯的第二场决赛，金信
煜和莫雷诺，再加上左右两个边路，完
美地演绎了双高战术的“暴力美学”，
虽然莫雷诺还需要调整，但是在崔康
熙的心里，已经把6月份引进的杨旭当
作了合适的替代人选，此前的训练和
最后两场热身赛中，他也一直在按照
这种思路操练打法。尽管金信煜的状
态不是很好，杨旭也因为到队时间较
晚，存在跟队友磨合的问题，但是崔康
熙相信，只要坚持下去，一切都会朝着
好的方向发展的，毕竟对申花来讲，这
可能是在人员不整的情况下，对申花
影响最小的一种打法了。
很难说，在崔康熙的心里，是否有

着想要跟广州恒大掰一掰手腕的念

头，尤其是在上周六的这场比赛被外
界视为上赛季联赛冠军和足协杯冠军
之间的“超级”对决的情况下。在加强
进攻的思路下，整场比赛中，申花队确
实占据了一定的场面优势，但是在广
州恒大既有硬度也有韧劲的防守面
前，不管是先发出场的金信煜、杨旭，
还是替补上场的莫雷诺、马丁斯，都很
难对恒大球门造成真正的威胁。0比2
输球之后，崔康熙自己也不得不承认，
申花的双前锋战术并没有发挥出他预
想的作用：“当我们打双前锋的时候，
我们的中场还有防守可能就会有点问
题，包括如果我们想要进攻的时候，需
要队员来回轮换，所以我们还要在进
攻线上找到好的人员搭配。”
冷冰冰的比分，或许就是理想与

现实之间的差距。
郁闷是不可避免的，即便是身经

百战的老帅也不例外，不过对崔康熙

来讲，留给他感叹的时间并不多，因为
他在接下来这三四天时间里需要或者
说必须要解决的，就是在冯潇霆和莫
雷诺、于汉超这些重新具备了打主力
能力的队员回归之后，如何对阵容和
打法进行调整的问题。昨天下午，教练
组对首场比赛进行了分析，并没有因
为输球责怪队员，而是更多地鼓励队
员抬起头来，从第一场比赛的失利中
尽快走出来，为下一场比赛做好准备，
毕竟就在当天晚上，深圳佳兆业干脆
利落地以3比0拿下了广州富力，带着
一场大胜准备迎战申花。而对崔康熙
来讲，除了442的打法是否真的适合
申花之外，不少队员眼下的状态并不
算好，一旦后防线和进攻体系再次“重
组”的效果不好，不能及时止住颓势的
话，在第一阶段联赛只有14场比赛的
情况下，留给崔康熙调整的时间说少
不少，说多，也真的不算多了。

难见成效的“暴力美学”理想与现实的差距


